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Guardia Nacional debe estar en Tierra Caliente y no pasearse en el Centro de Morelia: 

Javier Estrada 
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/10/17/guardia-nacional-debe-estar-en-tierra-caliente-y-no-pasearse-
en-el-centro-de-morelia-javier-estrada/  

Este día fue aprobado un exhorto que elaboró la Junta de Coordinación Política del Congreso del 
Estado, para el gobierno federal, el estatal, los ayuntamientos y de consejo mayor de Cherán, para 
que refuercen las acciones en materia de seguridad en el estado. Si bien se tiene que seguir la 

formalidad de estos exhortos, el presidente de la JUCOPO, el diputado Javier Estrada Cárdenas, 
refirió que se agotarán todos los procedimientos para que se escuche al Congreso en este sentido 

y que las autoridades encargadas de la seguridad no sean omisas. 
 
No hay propuestas que contemplen pago a trabajadores de la Junta de Caminos: 

Arturo Hernández 
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/10/16/no-hay-propuestas-que-contemplen-pago-a-trabajadores-de-
la-junta-de-caminos-arturo-hernandez/  

El gobierno del estado no quiere reconocer que su determinación o su intención para desaparecer 
la Junta de Caminos no fue la adecuada, y por otro lado el grupo parlamentario de Morena, ha 
obstruido el camino para que el conflicto que se vive, por la intención de extinguir el organismo y 

la falta de pago de salarios que lleva un rezago de 5 quincenas, se solucione de manera pronta, 
refirió Arturo Hernández Vázquez diputado local. El legislador panista, quien presentó una de las 
tres iniciativas relativas a la Junta de Caminos que se encuentran en la Comisión de Gobernación 

en vías de dictaminarse este próximo viernes. 
 

Reforestación obligatoria para productores de aguacate, pide Arturo Hernández 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/685169  

Reforestación de al menos el 10 por ciento de las áreas donde se produce el aguacate será 

obligatorio para los productores del preciado “oro verde”, esa fue la iniciativa que presentó este 
día el legislador panista Arturo Hernández Vázquez en el Congreso Michoacano. Tras exponer que 

México genera la tercera parte de la producción mundial de aguacate, mientras que en Michoacán 
al menos 158 mil hectáreas se destinan a este fruto, el diputado local de Acción Nacional, presentó 
una iniciativa para impulsar la responsabilidad ambiental de los productores. 

 
Jóvenes De 18, Podrían Candidatearse Para Ser Diputado Local 
Se podría llegar al Congreso como diputado a los 18 años 

Changoonga, Indicio 

https://www.changoonga.com/michoacan-jovenes-de-18-podrian-candidatearse-para-ser-
diputado-local/  
http://www.indiciomich.com/se-podria-llegar-al-congreso-como-diputado-a-los-18-anos/  

De aprobarse la propuesta que presentó el Diputado Fermín Bernabé Bahena, jóvenes de 18 años 
podría llegar al Congreso del Estado, como diputados electos. Actualmente la Constitución 
establece que para ser diputado local es necesario contar con 21 años o más, por lo que el 

congresista de Morena presentó una reforma para modificar los años y bajar el mínimo de edad a 
18 años. La iniciativa que presentó el morenista, fue retomada del Octavo Parlamento Juvenil, 
mientras que fue Diana Berenice Jiménez la autora de la misma. 

 
 

https://metapolitica.mx/2019/10/17/guardia-nacional-debe-estar-en-tierra-caliente-y-no-pasearse-en-el-centro-de-morelia-javier-estrada/
https://metapolitica.mx/2019/10/17/guardia-nacional-debe-estar-en-tierra-caliente-y-no-pasearse-en-el-centro-de-morelia-javier-estrada/
https://metapolitica.mx/2019/10/16/no-hay-propuestas-que-contemplen-pago-a-trabajadores-de-la-junta-de-caminos-arturo-hernandez/
https://metapolitica.mx/2019/10/16/no-hay-propuestas-que-contemplen-pago-a-trabajadores-de-la-junta-de-caminos-arturo-hernandez/
https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/685169
https://www.changoonga.com/michoacan-jovenes-de-18-podrian-candidatearse-para-ser-diputado-local/
https://www.changoonga.com/michoacan-jovenes-de-18-podrian-candidatearse-para-ser-diputado-local/
http://www.indiciomich.com/se-podria-llegar-al-congreso-como-diputado-a-los-18-anos/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 

En la «congeladora legislativa» iniciativa de Balta Gaona para acabar con esta práctica 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/10/17/en-la-congeladora-legislativa-iniciativa-de-balta-gaona-para-
acabar-con-esta-practica/  
En sesión, el diputado local por el Partido del Trabajo, Baltazar Gaona García, presentó una 

iniciativa para buscar ampliar los periodos de trabajo en el legislativo michoacano; esto es a partir 
de los rezagos que se tienen en la dictaminación de las iniciativas que han presentado los 

diputados durante las sesiones, rezago que ha derivado en que alrededor de 300 iniciativas estén 
apenas en vías de desahogarse. En su iniciativa plantea que en lugar de casi tres meses de 
“receso legislativo” al año que tienen, sea sólo un mes; 15 días de descanso por periodo, para 

poder agilizar el trabajo del legislativo. Dijo que ha buscado plantear iniciativas para reformar la 
ley orgánica y agilizar el trabajo en el Congreso. 
 

Gobierno Federal debe abastecer medicamentos contra cáncer infantil: Lucila Martínez 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/685167  

Exigen legisladores michoacanos que Gobierno Federal dote de medicamentos a la entidad, 
destinados a la atención de niños con cáncer, pues la demanda es mucho mayor de lo que las 
medicinas existentes pueden cubrir, mencionó Lucila Martínez Manrique. La diputada por el Verde 

Ecologista de México, exhortó desde la Tribuna legislativa a que el presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, a través de la Secretaría de Salud, cumpla con lo mínimo 
indispensable en cuanto a los medicamentos que se requieren para la atención de los menores. 

 
Congreso Del Estado, Exhorta A Silvano A Reestablecer Orden Y La Paz En Michoacán 
Se unen diputados para exigir a gobiernos federal y estatal, restablecer la paz en 

Michoacán 
Exhorta Congreso a Federación a restablecer orden y paz pública 

Changoonga, Monitor Expresso, Quadratín 

https://www.changoonga.com/congreso-del-estado-exhorta-a-silvano-a-reestablecer-orden-y-la-

paz-en-michoacan/  
https://www.monitorexpresso.com/se-unen-diputados-para-exigir-a-gobiernos-federal-y-estatal-

restablecer-la-paz-en-michoacan/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/exhorta-congreso-a-federacion-a-restablecer-orden-y-
paz-publica/  

Luego de los sucesos ocurridos en el municipio de Aguililla, en donde perdieron la vida 13 
elementos de la policía estatal y ante la ola de inseguridad en Michoacán el Congreso del Estado, 
exhortó al Gobernador Silvano Aureoles Conejo, a que, a través de la Secretaría de Seguridad 

Pública, “realicen las acciones necesarias a fin de reestablecer el orden y la paz pública, así como 
salvaguardar la integridad y derechos de los habitantes del Estado de Michoacán”. La iniciativa la 
presentó la Junta de Coordinación Política (Jucopo), la cual además pide a los Ayuntamiento de la 

Entidad, que coadyuven con los titulares y personal de las Dependencias Federales y Estatales. 
 
Revocación de Mandato a gobernadores; intenso cabildeo se avecina en el Congreso 

local: Alfredo Ramírez 
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/10/17/revocacion-de-mandato-a-gobernadores-intenso-cabildeo-se-
avecina-en-el-congreso-local-alfredo-ramirez/  

En el Congreso del Estado se avecina un intenso proceso de cabildeo para avalar en los términos 
que se aprobó la reforma constitucional en materia de Revocación de Mandato, donde se 

contempló que incluso los gobernadores puedan someterse a esta figura de participación 
ciudadana si así lo solicitan los ciudadanos, explicó Alfredo Ramírez Bedolla, diputado local por 
Morena quien ha presentado ya iniciativas en este sentido en el congreso local. En este contexto 
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explicó que una vez que fue aprobado este mecanismo de participación ciudadana, con sus ajustes 
y cambios respecto a la iniciativa original, ahora tocará a Michoacán discutir y aprobar o no esta 
reforma constitucional, porque “implica no sólo la revocación para el presidente sino también para 

los gobernadores”. 
 

Diputado Pide A Morón Políticas Que «Favorezcan» A Los Ambulantes 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/morelia-diputado-pide-a-moron-politicas-que-favorezcan-a-los-
ambulantes/  
“En lugar de quererse candidatear para la gubernatura, pues debería de hacer su trabajo”, opinó 

el Diputado Baltazar Gaona García del Partido del Trabajo (PT), respecto al presidente de Morelia, 
Raúl Morón Orozco. El Congresista por el Partido del Trabajo (PT), consideró que la administración 
municipal se tiene que enfocar en hacer estrategias que favorezcan a los vendedores ambulantes, 

en lugar de tratarlos como delincuentes, ante los encuentros que se han registrado principalmente 
en el centro histórico.  “No tienen madre, ellos hacen su labor, queriéndose ganar la vida de 
manera honrada y los policías maltratándolos, eso es no tener madre”, detalló. 

 
La próxima semana se analizará convocatoria para titular de la CEDH 
Alistan ruta para emitir convocatoria para renovar CEDH 

NER, MetaPolítica 

https://ner.com.mx/news/la-proxima-semana-se-analizara-convocatoria-para-titular-de-la-cedh/  
https://metapolitica.mx/2019/10/17/alistan-ruta-para-emitir-convocatoria-para-renovar-cedh/  
Hicieron parte pronunciamientos por parte de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) 

en torno a varios temas que laceran las garantías individuales de los michoacanos, consideró la 
presidenta de la comisión legislativa de derechos humanos en el Congreso local, María Teresa 
Mora Covarrubias. “Considero que han sido faltantes muchos posicionamientos de temas 

importantes de violación de derechos humanos que hemos tenido en el estado. No ha habido un 
decremento de las denuncias que siempre son las mismas, a policías”, expresó en entrevista la 

diputada del PT. 
 

Que Servidores de la Nación no hagan uso indebido del recurso público: Toño Soto 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/685164  

Exhorta Antonio Soto Sánchez a que Servidores de la Nación no hagan uso indebido de los 

recursos públicos y cumplan con su compromiso de transformar al país bajo los principios de 
honestidad y transparencias, además de respetar lo establecido en la Constitución Mexicana, ya 
que los 220 mil millones de pesos del ejercicio fiscal en curso, acusó, son utilizados bajo el 

esquema de programas sociales cuando su finalidad es canalizar el recurso en beneficio electoral 
para Morena. El legislador perredista exigió que los recursos públicos no sean utilizados para 
favorecer al partido en el poder y por ende a los candidatos de Morena. 

 
Ernesto Núñez propone eliminar costo de concesiones de taxi, para que compitan con 
UBER 

Plantean quitar cobro de concesiones a taxistas 
Para equilibrar competencia entre Uber y taxistas, Ernesto Núñez propone desaparecer 
concesiones 

MetaPolítica, Contramuro, Monitor Expresso, 

https://metapolitica.mx/2019/10/17/ernesto-nunez-propone-eliminar-costo-de-concesiones-de-
taxi-para-que-compitan-con-uber/  

https://www.contramuro.com/plantean-quitar-cobro-de-concesiones-a-taxistas/  
https://www.monitorexpresso.com/para-equilibrar-competencia-entre-uber-y-taxistas-ernesto-
nunez-propone-desaparecer-concesiones/  
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Aunque podría tener un impacto en los ingresos del estado, se planteó este jueves una iniciativa 
para que las concesiones al servicio de transporte de taxis sean gratuitas en la entidad. Esta 
iniciativa la hizo el legislador del Verde Ecologista, Ernesto Núñez Aguilar, quien remarcó que 

eliminar el costo de las concesiones permitiría a los taxistas reinvertir en mejorar su servicio y con 
ello ser competitivos, sobre todo frente a plataformas como UBER. Refirió que el 7 de octubre 

pasado se dio una manifestación a nivel nacional donde uno de los planteamientos de los taxistas 
era dejar de pagar concesiones, frente a la entrada de plataformas digitales para solicitar el 
servicio de taxis. 

 
Diputados pedirán a Silvano y a titular de SSP, realicen operativos para abatir la 
delincuencia 

Indicio 

http://www.indiciomich.com/buscan-diputados-coordinacion/  

Diputados locales integrantes de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, 
exhortarán al Poder Ejecutivo Federal y Estatal, para que se realicen acciones necesarias para 
restablecer el orden y la paz pública en Michoacán. En las consideraciones señalan que en México, 

la Carta Magna instaura las bases de la seguridad y como ésta se concibe actualmente; el artículo 
21 es el fundamento del sistema nacional de seguridad pública la cual es una función a cargo de la 
Federación, las entidades federativas y los Municipios, que comprende la prevención de los delitos; 

la investigación y persecución para hacerla efectiva, así como la sanción de las infracciones 
administrativas, en los términos de la ley, en las respectivas competencias que esta Constitución 
señala.  

 

Congreso decide la próxima semana futuro de Madriz 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/congreso-decide-la-proxima-semana-futuro-de-madriz/  

La Comisión Jurisdiccional dispone de solo tres días para llamar a comparecer al presidente de la 
Mesa Directiva Antonio de Jesús Madriz para que se defienda de las acusaciones hechas por el 

grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática que exige su destitución del cargo. 
En la sesión del pasado miércoles el pleno conoció formalmente la denuncia de juicio político 

contra el diputado de Morena por haberse excedido en la crítica al Ejecutivo estatal, en un discurso 
partidista, cuando debió ser institucional al hablar a nombre del Congreso del Estado, luego de 
recibir el paquete que contiene el cuarto informe de gobierno. 

 
Diputado Propone Se Castigue Pederastia Con Hasta 18 Años De Cárcel 
Legislador busca que la pederastia se incorpore al Código Penal de Michoacán 

Piden más de 30 años de prisión para pederastas 
Changoonga, Indicio, Respuesta 

https://www.changoonga.com/michoacan-diputado-propone-se-castigue-pederastia-con-hasta-18-
anos-de-carcel/  

http://www.indiciomich.com/legislador-busca-que-la-pederastia-se-incorpore-al-codigo-penal-de-
michoacan/  
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/89815-piden-mas-de-30-anos-de-prision-

para-pederastas.html  
Con castigos entre 9 a 18 años de cárcel, el Diputado Baltazar Gaona García, del Partido del 
Trabajo (PT) busca que se incorpore en el Código Penal la pederastia. Actualmente la legislación 

estatal solo contempla el abuso sexual, por lo que no está tipificado el delito de pederastia. 
Durante su exposición de motivos, el diputado explicó que la mayoría de los casos de abuso sexual 

hacía menores, son realizados por hombres, entre un 80 y 95%, mientras que la edad promedio 
de las víctimas está entre 8 y 12 años. 
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Congreso, aprueba exhortó a Raúl Morón para que capacite a sus elementos policiales 
Pide Congreso cese de violación a DH por parte de policías 

Diario Visión, Quadratín 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,81691/  

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/pide-congreso-cese-de-violacion-a-dh-por-parte-de-
policias/  

Con 23 votos a favor, Diputados aprueban el punto de acuerdo para exhortar al Presidente 
Municipal de Morelia, Raúl Morón Orozco para que en el ejercicio de sus atribuciones instruya a la 
comisionada a que implemente una evaluación de sus elementos policiales y en su caso 

capacitarlos. Así mismo, se exhorta al alcalde capitalino para que ponga orden en la Dirección de 
mercados, para que dejen de perseguir a los vendedores ambulantes como si fueran delincuentes. 
 

Toño Madriz respalda propuesta del ejecutivo para apoyar a la UMSNH 

Noventa grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/tono-madriz-respalda-propuesta-del-ejecutivo-para-
apoyar-a-la-umsnh.htm  
Antonio de Jesús Madriz Estrada, presidente de la comisión de educación en el congreso del 

estado estima que el compromiso del gobernador del estado para apoyar a la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) será posible “esperemos que en un esquema 
formal sea como el gobernador lo está planteando; sin embargo lo que si estamos seguros es que 

hoy hay más coincidencias en incrementar el presupuesto de la universidad michoacana con el 
objetivo de resolver de fondo el problema que viene arrastrando”. Es preciso recordar que Silvano 
Aureoles Conejo anunció que, al concretarse la federalización de la nómina educativa, “permitirá 

que el gobierno estatal tendrá mayor margen para seguir acompañando a la Universidad para que 
se fortalezca, crezca, tenga condiciones de ofrecer alternativas de espacios de educación a 
nuestros jóvenes de todo el territorio del estado”. 

 

Buscan agudizar sanciones a pederastas 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/buscan-agudizar-sanciones-a-pederastas.html  

Con prisión de 9 a 18 años y una multa de 750 a 2 mil 850 Unidades de Medida y Actualización 

(UMA), el diputado petista, Baltazar Gaona García propuso una iniciativa para adicionar los 
capítulos V y VI al Título Cuarto del Código Penal del Estado de Michoacán y derogar los artículos 
165, 167 y 168 del mismo código para tipificar este delito y no sea considerado como menor.  Y es 

que enfatizó que México ocupa el primer lugar a nivel mundial en el delito de pederastia, por lo 
que enfatizó que es necesario encrudecer las medidas y hacer las modificaciones 
correspondientes.  

 
Acuerdan Diputados entregar condecoracion "Constitución de Apatzingán" al Dr. José 
Leonel Castillo 

Diputados 4T validan condecorar a quien validó triunfo electoral de Felipe Calderón en 
2006 

Diario Visión, MetaPolítica 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,81687/  

https://metapolitica.mx/2019/10/17/diputados-4t-validan-condecorar-a-quien-valido-triunfo-
electoral-de-felipe-calderon-en-2006/  
Con la finalidad de condecorar a todos aquellos hombres y mujeres que han contribuido al impulso 

y defensa de los derechos humanos, el día de hoy, con 17 votos a favor, el Congreso de 
Michoacán, aprueba el proyecto de acuerdo para entregar la condecoración "Constitución de 

Apatzingán "al Magistrado en retiro José Leonel Castillo González. Para tal efecto, la Junta de 
Coordinación Política de la 74 legislatura, discutió y voto a favor para que ésta presea sea 
entregada en sesión solemne del próximo 22 de octubre en la ciudad de Apatzingán. 
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https://www.quadratin.com.mx/sucesos/pide-congreso-cese-de-violacion-a-dh-por-parte-de-policias/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/pide-congreso-cese-de-violacion-a-dh-por-parte-de-policias/
http://www.noventagrados.com.mx/politica/tono-madriz-respalda-propuesta-del-ejecutivo-para-apoyar-a-la-umsnh.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/tono-madriz-respalda-propuesta-del-ejecutivo-para-apoyar-a-la-umsnh.htm
http://www.urbistv.com.mx/politica/buscan-agudizar-sanciones-a-pederastas.html
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,81687/
https://metapolitica.mx/2019/10/17/diputados-4t-validan-condecorar-a-quien-valido-triunfo-electoral-de-felipe-calderon-en-2006/
https://metapolitica.mx/2019/10/17/diputados-4t-validan-condecorar-a-quien-valido-triunfo-electoral-de-felipe-calderon-en-2006/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
Fiscalías desconocen que deben contar con Botiquín de Emergencias para atender a 
mujeres violadas 

Noventa grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/fiscalias-desconocen-que-deben-contar-con-botiquin-

de-emergencias-para-atender-a-mujeres-violadas.htm  
Los exhortos presentados durante la sesión ordinaria de este jueves 17 de octubre por Brenda 

Fabiola Fraga Gutiérrez, coordinadora de la fracción parlamentaria del PT versaron en la 
prevención del cáncer y el punto de acuerdo relacionado con el Botiquín de Emergencia que debe 
existir en las Fiscalías y hospitales para atender la norma 046 cuando se trate de un embarazo por 

situación relacionada con una violación sexual. El Botiquín de Emergencia, reveló “deberá servir a 
las personas que están de primera interacción con la víctima, le hagan llegar las herramientas e 
información para que la mujer tome la decisión y decida si quiere o no utilizar este botiquín de 

emergencia; las fiscalías por lo general no lo tienen y desconocen; por eso la intención de hacer 
un exhorto para que el gobernador se cerciore de que están dotados estos botiquines en las 
fiscalías”. 

 

Madriz Estrada no ha sido notificado sobre el proceso de juicio político 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/madriz-estrada-no-ha-sido-notificado-sobre-el-proceso-de-
juicio-politico.html  

Hasta la mañana de este jueves, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, 
Antonio de Jesús Madriz Estrada, no ha sido notificado sobre el proceso de juicio político en su 
contra que fue turnado el pasado miércoles a la Comisión Jurisdiccional para ver si procede o no.  

Y es que son tres días, a partir de que se turna a comisiones, para informarle al parlamentario 
sobre la decisión que se ha tomado, luego de que el Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática (GPPRD) solicitara la remoción de Madriz Estrada por el posicionamiento 

que dio el día del informe del mandatario estatal, Silvano Aureoles Conejo, y fue más político y 
como presidente del Congreso Local.  

 

La LXXIV Legislatura de Michoacán exige una estrategia fija en seguridad 

Urbistv 

http://www.urbistv.com.mx/politica/la-lxxiv-legislatura-de-michoacan-exige-una-estrategia-fija-en-
seguridad.html  

Con un llamamiento a que los tres órdenes de gobierno se pongan a trabajar, de manera 
coordinada, para garantizar la paz, el diputado morenista, Sergio Báez Torres, acompañó la 
propuesta de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) para que haya una atención puntual en 

Michoacán en materia de seguridad y que los Gobiernos Federal, Estatal y Municipales pongan la 
atención necesaria.  Y es que este jueves, los integrantes de la JUCOPO presentaron un exhorto, 
de urgente y obvia resolución, para exhortar a los tres niveles de gobierno para que garanticen la 

seguridad, paz y tranquilidad.  
 
Reducirían de 100 a 30 días vacaciones de diputados michoacanos 

En la «congeladora legislativa» iniciativa de Balta Gaona para acabar con esta práctica 
Quadratín, MetaPolítica 

https://www.quadratin.com.mx/politica/reducirian-de-100-a-30-dias-vacaciones-de-diputados-
michoacanos/  

https://metapolitica.mx/2019/10/17/en-la-congeladora-legislativa-iniciativa-de-balta-gaona-para-
acabar-con-esta-practica/  

Los más de 100 días de vacaciones que se toman anualmente los diputados se reducirían a 30, en 
dos periodos, del primero al 15 de enero y el segundo del primero al 15 de septiembre, de 
prosperar la iniciativa presentada por el diputado Baltazar Gaona. El ajuste se haría al segundo 

periodo de sesiones del año legislativo para que se alargue del 15 de enero al 31 de agosto, el 
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cual inicia actualmente en febrero, aunque no hay un día determinado por lo que puede ser el 2 o 
el 28 y concluye el 15 de julio. En sesión, el diputado local por el Partido del Trabajo, Baltazar 
Gaona García, presentó una iniciativa para buscar ampliar los periodos de trabajo en el legislativo 

michoacano; esto es a partir de los rezagos que se tienen en la dictaminación de las iniciativas que 
han presentado los diputados durante las sesiones, rezago que ha derivado en que alrededor de 

300 iniciativas estén apenas en vías de desahogarse. 
 

Diputada propone gratuidad en baños públicos de Michoacán 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/diputada-propone-gratuidad-en-banos-publicos-de-michoacan/  

Baños públicos sin ningún costo, es la propuesta de la diputada local, Teresa López Hernández, 

quién hoy en sesión ordinaria del Congreso de Michoacán subió a tribuna para hacer un exhorto 
dirigido al gobierno del estado, a 112 municipios y al Concejo Comunal de Cherán. Al justificar que 
el Estado debe garantizar las condiciones de salud dignas y gratuitas para todos los habitantes, la 

legisladora coordinadora de la bancada del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 
hizo la propuesta anterior. 
 

Pedirían a Iglesia Católica que renuncie a secreto de confesión 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/pedirian-a-iglesia-catolica-que-renuncie-a-secreto-de-confesion/  

Que la Iglesia Católica renuncie al Derecho Canónico del secreto de confesión, es una de las 
solicitudes que se propusieron ante el pleno de la LXXIV Legislatura, para tipificar el delito de 
«pederastía» y que este tenga una pena de nueve a 18 años a los abusadores. La propuesta fue 

hecha por el diputado petista, Baltazar Gaona García, quien en tribuna señaló: «Sería bueno que la 
Iglesia Católica renuncie al Derecho Canónico y entregue a los infractores (sacerdotes pederastas); 
México ocupa el primer lugar en pederastía a nivel mundial y el delito no está tipificado como tal», 

expuso. 
 

Analiza Congreso ley para castigar a notarios públicos corruptos 

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/89811-analiza-congreso-ley-para-castigar-

a-notarios-publicos-corruptos.html  
Por considerar que las medidas sancionatorias y sus procedimientos a la aplicación notarial, en la 

actualidad, son “mínimas, obscuras, con poca claridad y transparencia” para la debida defensa de 
los usuarios, el diputado perredista, Antonio Soto Sánchez, presentó una iniciativa con proyecto de 
decreto para reformar diversos artículos de la Ley del Notariado de Michoacán. El representante 

popular del aurinegro, manifestó la necesidad de brindar una mayor certidumbre a los usuarios 
que acuden ante un notario público para realizar diversos trámites como la certificación, dar fe 
pública de hechos, registrar actos de dominio, compra – venta, testamentaria, arrendataria, de 

donación, entre otros, que repercuten directamente en las familias. 
 

En tres semanas habría Auditor: Javier Estrada  

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/10/17/en-tres-semanas-habria-auditor-javier-estrada/  

La Junta de Coordinación Política ha determinado caminar con la terna conformada por Miguel 

Ángel Aguirre Abellaneda, Elías Acosta García y José Antonio Becerril Flores, que fue aprobada en 
medio de la polémica para ocupar el cargo de Auditor Superior de Michoacán (ASM). Sobre el tema 
el presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), Javier Estrada Cárdenas explicó que 

están trabajando y esperan que en un plazo no mayor de tres semanas se tenga auditor. 
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Más que usar moño rosa diputados deben influir en políticas públicas 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/mas-que-usar-mono-rosa-diputados-deben-influir-en-
politicas-publicas/  
Más allá de portar un moñito rosa en las solapas durante todo el mes de octubre, de declarar el 19 

de cada mes como Día Estatal de la Lucha contra el Cáncer de mama y de un falso debate en 
tribuna sobre la cobertura para su atención, los legisladores saben que no se pueden quedar en la 

manifestación solidaria, sino que deben influir en políticas públicas de prevención y atención de 
esa enfermedad. En vísperas del Día Mundial de la Lucha Contra el Cáncer de Mama que se 
conmemora el próximo 19 de octubre en el Congreso del Estado llovieron los exhortos, los 

posicionamientos, pero solo una iniciativa de ley se aprobó, la promovida por la diputada Adriana 
Hernández para que los trabajos de concientización y prevención no sean una vez al año sino una 
vez al mes. 

 
Actualización de la función notarial, necesaria para su correcto desarrollo en 
Michoacán: Araceli Saucedo 

Boletín 

La actualización de la función notarial es condición necesaria para el correcto desarrollo de la 
función que día a día realizan los fedatarios públicos, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, 
coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV 

Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Pátzcuaro presentó ante el 
Pleno Legislativo una iniciativa que contiene una serie de reformas a la Ley del Notariado del 
Estado de Michoacán, con la idea de apuntalar en su mejora a la función notarial. 

 

Resguardo de datos personales en Michoacán, una prioridad: Toño Madriz 

Boletín 

Atender los nuevos órdenes jurídicos, a través de la elaboración de leyes que den certeza a la 
sociedad respecto al manejo y protección de sus datos personales, es prioridad para el Congreso 

del Estado, afirmó el diputado Antonio de Jesús Madriz Estrada en el marco del foro: “Protección 
de Datos Personales en Expedientes Jurisdiccionales”, presentando por el Instituto Michoacano de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Imaip). En su carácter 
de presidente de la Mesa Directiva de la LXXIV Legislatura, resaltó el interés y preocupación que el 
Congreso de Michoacán mantiene en el resguardo y correcto uso de los datos personales al 

interior del territorio michoacano.   
 

Humberto González aliado del desarrollo de los municipios 

Boletín 

Con el objetivo de analizar las solicitudes de los municipios para la conformación de tenencias en 

Turicato, José Sixto Verduzco y Copándaro, en la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites 
Territoriales, se avanzó en el estudio y dictaminación de las propuestas, afirmó el diputado 
Humberto González Villagómez, quien señaló que la finalidad es regularizar y garantizar el 

crecimiento ordenado y desarrollo de la población de cada demarcación.  
 

Oscar escobar plantea garantizar democracia al interior de sindicatos 

Boletín 

Con la finalidad de garantizar la libertad sindical de los trabajadores, Oscar Escobar Ledesma, 

diputado por el distrito 19, presentó la iniciativa para reformar la Ley de los Trabajadores al 
Servicio del Estado de Michoacán.  El legislador por el PAN señaló que es necesario normar los 
procedimientos mediante los cuales se eligen a los directivos de los sindicatos para garantizar la 

libertad y democracia sindical.  
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En Michoacán se generan más de 3,500 toneladas de basura: Tere López 
Boletín 

La diputada Tere López Hernández, coordinadora del Grupo Parlamentario de MORENA, presentó 
ante el pleno una iniciativa con proyecto de decreto para reformar la fracción I y VII, del artículo 6 
de la ley para la prevención y gestión Integral de residuos en la entidad. La legisladora explicó que 

el crecimiento demográfico acelerado en los últimos años, así como el proceso de industrialización 
y la expansión del comercio aumentó la generación de residuos.  “Hoy en día y a nivel nacional, 

Michoacán ocupa el lugar número 27 en el manejo de los residuos sólidos municipales”, expresó. 
 
El manejo eficiente de los residuos sólidos tiene que ser una tarea de todos: Mayela 

Salas 
Boletín 

Durante la firma del acuerdo referente a la constitución del Organismo Intermunicipal 
Descentralizado para el Manejo Integral de Residuos Sólidos de La Ciénega, celebrada en Casa de 

Gobierno de la capital michoacana, la diputada local Mayela Salas Sáenz, titular de la Comisión de 
Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente en Congreso  del Estado, detalló que el manejo 
adecuado de los residuos sólidos tiene que ser prioridad para todas y todos los michoacanos. En 

este sentido, la congresista local dijo que es necesario tener un manejo adecuado de los residuos 
sólidos, ya que actualmente representa uno de los problemas de contaminación de nuestras 
ciudades, al no existir una disposición adecuada de los mismos e igualmente una mínima 

reutilización. 
 
Diputados de la bancada de Morena trabajan en beneficio de las y los Michoacanos 

Boletín 

Los diputados de la bancada de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) presentaron 

diferentes iniciativas en el pleno del Congreso, con el objetivo de que su trabajo se vea reflejado 
en la economía de las familias.  La primera en subir al pleno fue la diputada emanada de MORENA, 
Laura Granados Beltrán, quien presentó una iniciativa de ley para que no se pida en las escuelas 

primarias al momento de la inscripción actas recientes (tres meses), “ya que su costo es de 128 
pesos, tal cantidad vulnera la economía familiar”. "No hay sustento legal para pedir una acta de 

nacimiento con una determinada temporalidad". 
 
Urgente dignificar condiciones de vida de las personas de la tercera edad 

Boletín 

Las personas de la tercera edad merecen vivir en condiciones dignas; es una obligación del Estado 

garantizarles el acceso a los servicios de salud o de asistencia social, señaló Oscar Escobar 
Ledesma, diputado por el distrito 19 con cabecera en Tacámbaro, al presentar una iniciativa de 
reforma a la Ley de Protección Integral a las Personas Adultas Mayores. Esta iniciativa contempla 

brindar transporte gratuito a los adultos mayores en condiciones de dependencia absoluta, en 
riesgo o desamparo para garantizar su asistencia a los servicios de salud o sociales que requieran, 
explicó. 

 
Declara Congreso Día Estatal de Lucha Contra el Cáncer de Mama 

Boletín 

Con el propósito de impulsar la prevención y detección oportuna del cáncer de mama, el Congreso 
de Michoacán aprobó el dictamen con proyecto de decreto por el que se declaran todos los días 19 

de cada mes, como Días Estatales de Lucha Contra el Cáncer de Mama. La propuesta impulsada 
por la diputada Adriana Hernández y avalada por el Pleno, señala que en los días estatales de 
lucha contra el cáncer de mama, las autoridades estatales, municipales, organismos autónomos y 

la sociedad civil organizada, deberán promover acciones que coadyuven al combate del cáncer de 
mama, y generen conciencia en la sociedad de la importancia de la atención temprana y de su 

prevención. 
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Para fortalecer la seguridad, Humberto González propone homologar la ley estatal con 
la federal 

Boletín 

La seguridad pública en Michoacán no admite andar buscando culpables, no debe ser fuente de 

discursos mediáticos entre quien debe y quien no, subrayó el diputado Humberto González 
Villagómez, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la LXXIV 

Legislatura del Congreso del Estado, al proponer una iniciativa para homologar la norma estatal 
con la federal y aportar desde la legislación a la paz de la sociedad. Al presentar una iniciativa ante 
el Pleno Legislativo para reformar la Ley del Sistema Estatal de Seguridad Pública de Michoacán 

homologándola con la norma federal y fortaleciendo sus alcances, el diputado integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática.  
 

Pensiones alimenticias en concubinato no deben ser sujetas a la discriminación legal: 
Araceli Saucedo Reyes 

Boletín 

Es necesario acabar con la discriminación que en materia de pensiones alimenticias existe para la 

figura del concubinato, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del 
Estado. Por ello, la diputada por el Distrito de Pátzcuaro presentó este jueves, una propuesta para 

reformar el Código Familiar para el Estado de Michoacán, con la idea que en el caso de las figuras 
de matrimonio y concubinato se dé el mismo trato legal en materia de pensiones alimenticias. 
 

Sancionar a notarios que incurran en malas prácticas propone Antonio Soto 
Boletín  

 Es necesario que el ejercicio de la función notarial esté fuera de toda sospecha, y en caso 
contrario que existan medidas legales para sancionar cualquier actuación fuera de la norma, 
subrayó el diputado Antonio Soto Sánchez, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la 

Revolución Democrática en el LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. Para lograr plena 
pulcritud en la acción de los fedatarios públicos, este jueves el diputado presentó ante el Pleno 

Legislativo, una iniciativa para reformar los  artículos 118, 123,  131,  132 y 133 de la Ley del 
Notariado del Estado  de Michoacán. 
 

Aprueban recipiendario de la condecoración “Constitución de Apatzingán”  
Boletín 

Será el magistrado en retiro, José Leonel Castillo González, el recipiendario de la condecoración 
“Constitución de Apatzingán”, así lo aprobaron los diputados integrantes de la LXXIV legislatura del 
Congreso del Estado de Michoacán. El próximo 22 de octubre del presente año, se realizará una 

sesión solemne en el municipio de Apatzingán en conmemoración de la Sanción del Decreto 
Constitucional para la libertad de la América Mexicana, ahí se hará la entrega de dicha 
condecoración a José Leonel Castillo González. 

 
Urge restablecer el orden y la paz pública en el estado: diputados 

Boletín 

Ante la grave situación de inseguridad que se vive en el estado, el Congreso de Michoacán exhortó 
a los titulares de los Poderes Ejecutivo Federal y Estatal, para que de manera coordinada, realicen 

las acciones necesarias a fin de restablecer el orden y la paz pública, así como salvaguardar la 
integridad y derecho de los habitantes. El acuerdo presentado por los integrantes de la Junta de 
Coordinación Política, destaca que la inseguridad, la delincuencia y la violencia, tienen un costo 

inaceptable en vidas humanas y bienes materiales, cohesión social y gobernabilidad; prueba de 
ello, son los lamentables hechos ocurridos el día lunes 14 de octubre en el municipio de Aguililla. 
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Cumplir compromisos convencionales en materia de derechos humanos propone 
Miriam Tinoco 

Boletín 

Es necesario que los compromisos convencionales en materia de derechos humanos suscritos y 

ratificados de conformidad con la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, vinculen a 
los poderes y órganos del estado, subrayó la diputada Miriam Tinoco Soto, integrante de la LXXIV 

Legislatura del Congreso del Estado. Este jueves la legisladora presentó ante el Pleno Legislativo, 
una propuesta de reforma a la Constitución Política del Estado, en materia de control de 
convencionalidad, con la intención de actualizar. 

 
Refrenda Adriana Hernández su compromiso en la lucha contra el cáncer 

Boletín 

Las autoridades en general y los distintos sectores que conforman la sociedad debemos estar 
comprometidos para promover diversas acciones para generar conciencia, prevenir y combatir el 

cáncer, ante el incremento y prevalencia de los casos de esta enfermedad, aseguró la diputada 
Adriana Hernández Íñiguez.  Lo anterior, después de que el pleno del Congreso del Estado 
aprobara este jueves su iniciativa en la que se estipula que todos los días 19 de cada mes sean 

declarados como Días Estatales de Lucha contra el Cáncer de Mama. 

 

Notas Gobierno 

 
Suman más de 27 mil beneficiados con campañas gratuitas del Registro Civil: Carlos 
Herrera 

IDIMedia 
https://www.idimedia.com/comunicados-de-prensa/suman-mas-de-27-mil-beneficiados-con-
campanas-gratuitas-del-registro-civi-carlos-herrera/  

Más de 27 mil personas han sido beneficiados con las campañas de regularización del estado civil 
de toda la entidad, así lo informó el secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello, esto al encabezar 
el matrimonio masivo de más de 220 parejas en la capital michoacana. “Es importante decir que 

es gratuito, esto no les cuesta a ustedes un cinco, no les debe de costar un peso el trámite del 
documento”, apuntó. 

 
Plantea SAC, aumentar su gobierno; "con 3 añitos la hago, no quiero dejar 
pendientes", dice 

UrbisTV 
http://www.urbistv.com.mx/politica/plantea-sac-aumentar-su-gobierno-con-3-anitos-la-hago-no-
quiero-dejar-pendientes-dice.html  

El gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo, señaló que Michoacán es una entidad lista para 
la inversión, gracias a su competitividad dada por la ubicación geográfica, la infraestructura y la 
riqueza de la tierra. Durante el acto inaugural de la Convención de CANACINTRA, el mandatario 

estatal señaló que los empresarios son los principales aliados en el desarrollo del estado. 

 

Notas Seguridad 

 
Liberados, todos los autobuses secuestrados por normalistas 

NER 

https://ner.com.mx/news/liberados-todos-los-autobuses-secuestrados-por-normalistas/  

Carlos Herrera Tello, secretario de Gobierno, informó esta mañana que todos los autobuses 
retenidos por los normalistas de Tiripetío fueron liberados y devueltos a sus legítimos dueños. Sin 
embargo, esto no significa que se haya resuelto, ya que continúan las mesas de diálogo con los 

jóvenes, porque todavía “quedan algunos vehículos de particulares” que deben ser recuperados 
por las autoridades. Por lo anterior, Herrera Tello, hizo un llamado a los normalistas a evitar 

https://www.idimedia.com/comunicados-de-prensa/suman-mas-de-27-mil-beneficiados-con-campanas-gratuitas-del-registro-civi-carlos-herrera/
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H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
“atentar contra los derechos de terceros y su patrimonio, bienes inmuebles”, porque esto conlleva 
repercusiones legales que tarde o temprano los alcanzan. 

 


